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DÉsrcxarroN DU BUREAU : MEMBRE RepRÉseNtlNT LEs slllRrÉs rr le collÈcE EXPLoITANT

CAMBRIER (Totat Raffinage) et Monsieur MEMBRIBE (INEOS) se portent votontaires pour être membres du

bureau respectivement représentant des exploitants et représentant des satariés.

Un vot-. est demandé ; iI n'y a pas d'opposition, pas d'abstention :

Sont nommés :

Administrations
Collectivités

Exploitant
Riverai ns/Associ ations

Salariés

DREAL

M. SAGLIETTI (Châteauneuf-les-Martigues)
M. CAMBRIER (TOTAL Raffinage))
M. PATRUNO (Association Val des Pins)

M. MEMBRIBE (rNEOs)

CONTRE:0 ABSTENTION :0 POUR: 151

Comme précisé lors de ta dernière réunion, M. Chanat, représentant des salariés, représentera
égatement ta CSS aux POA.

RrNouvellrMENT DU RÈclrmrNr rNTÉRTEUR

Dans [e cadre de ta modification de [a composition de la commission, un projet de règtement intérieur a

été envoyé à tous les membre de ta CSS avec t'invitation.
Un vote est demandé pour son approbation ; i[ n'y a pas d'opposition, pas d'abstention :

Résolution :

Le projet de règtement intérieur de [a commission de suivi de site est approuvé

CONTRE :0 ABSTENTION :0 POUR: 151

BrtlN or L'EXpLorrANT DEpurs LA DERNIÈRE CSS (Sornte Nomr)

Diaporama en annexe.

Mme Scphie Nowak se présente, elte est [a chef du département prévention industriette de la plateforme
de ta À{ède.

Situation du site

Le dénarrage de ta bioraffinerie s'est effectué au premier semestre 2019 et son exptoitation a débutée

au 2t*t semestre.

lncidents/accidents

Diapo 3 : Le nouveau sitencieux permet de réduire [e bruit au démarrage de ['évent.

Diapo 4 : RTE a fait des modifications sur ses instattations de façon à ce que nous ne rencontrions ptus

de probtèmes d'atimentation.

Conce"nant te dispositif Atto industrie, nous vous invitons à nous faire vos retours sur notre façon
d'utiti;er te dispositif.

M. Pourtain : Le dispositif Atto industrie est utitisé par 19 exptoitants du pourtour de l'étang de Berre, i[
n'a pas vocation à remptacer la fiche GP, dont te but est d'aterter les autorités (maire, SDIS, préfet,
DREAL). Atto industrie est orienté vers ['information de la poputation générate et permet égatement de
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M. Defrance : Je parle de toutes les formes de rejets probtématiques en générat, y compris les particules
fines.

Mme Nowak : L'utilisation de [a torche constitue une mise en sécurité des instattations. Pour [imiter
['utilisation de [a torche nous travaittons donc à amétiorer [a sécurité du site et à diminuer tes incidents
qui pourraient nécessiter son utitisation. Nous essayons égatement de raccourcir les épisodes de
torchage.

Concernant [a pottution atmosphérique, nous avons un programme de surveittance de [a potlution
atmosphérique qui tient compte de [a rose des vents.

M. Petoux : Le probtème est suivi de près par ta DREAL. Concernant [es COV, un arrêté a été pris afin
que les industriets du pourtour de l'étang de Berre réduisent [eurs émissions et surveittent mieux teurs
impacts. Pour [e cas de Totat, cette demande est intégrée directement dans ['arrêté d'exploitation.

L'étude des risques sanitaires du site tient compte de [a rose des vents et de la population présente.

Totat a remis les résuttats de ces études à ta DREAL, its sont en cours d'examen. D'après les premiers

examens, [e risque sembte maitrisé et acceptabte.

Ce sujet est prioritaire pour nous en 2021, tout comme l'utitisation des torches. Nous travailtons sur un

encadrement régtementaire ptus contraignant visant à réduire leur utitisation et [eur durée (utitisation
en recours uttimes) et garantir [a meitteure efficacité de combustion possibte.

Les résultats de I'étude sur les risques sanitaires pourront être présentée par Io DREAL lors de la
prochaine CSS.

Conce'nant ['émission de dioxines, une action nationate visant à réduire tes émissions de ces substances

au niræau nationa[ avait conduit à mesurer leurs émissions sur des émissaires où ettes n'étaient pas

suivies. 0n s'est rendu compte que [e raffinage n'était pas un gros contributeur.

M. Defrance : Total fait des efforts mais les pottuants venant d'autres sources augmentent (parc routier,
ptatef,rrmes logistiques...) lt faudrait réatiser une étude d'impact gtobate.

M. Le Sous-préfet : M. Mathiot, pouvez-vous présenter le ptan d'action d'Atmosud ?

M. Ma:hiot : Nous mesurons les concentrations atmosphériques de nombreux pottuants. Concernant les

dioxines, les ptus gros émetteurs sont les secteurs du traitement des déchets et de [a sidérurgie. Dans

tous les cas, [es quantités émises sont très faibtes, de l'ordre de 2 grammes par an.

Concernant [es autres pottuants, i[ n'y a ptus d'émissions de S02 au niveau du site, par [e passé les rejets
de Lal'era venaient égatement impacter ta Mède.

Concernant les particutes fines, nous recensons tes mêmes niveaux que par [e passé. Ceta est dû au fait
que [a participation du site à ces émissions n'est pas prépondérante. Ces émissions sont surtout [e fruit
du trafic routier.

Atmosud est partenaire de ta DREAL pour réatiser les séquences d'observation, ettes seront pubtiées dans

les prochains jours sur [e site internet. L'action devrait se poursuivre dans de nouveaux lieux. Nous

poursuivons notre dispositif de surveittance sur tout [e pourtour de l'étang de Berre.

L'étude SCENARII, réalisée par ta DREAL, Atmosud et t'ARS, va être retancée prochainement. Ette

permettra de voir si une amétioration a eu lieu depuis 2013 (date de [a première étude).

M. Marza : L'étude SCENARII était intéressante car e[[e permettait d'obtenir une cartographie du risque.
Dans [a nouvetle version de ['étude, pourra-t 'on déterminer [a part du risque provenant du trafic routier
et [a part du risque provenant de l'industrie ?

M. Mathiot : C'est ta géographie qui permet de te déterminer. Au niveau de l'analyse des motécutes c'est
comptiqué car certaines d'entre ettes sont communes aux émissions venant des automobiles et des

industries.

M. Sagtietti demande que [e débat se recentre sur [e site de Total
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Pnoler Mlssnvr-n - Tornl (SrennlHe Cmaren)

M. Cambier présente un diaporama (en annexe).

Le projet Masshytia est [e fruit d'un partenariat avec Engie qui te finance à hauteur de 50%.1[ vise à [a
fabrication et t'utitisation d'hydrogène vert sur [e site. L'objectif est de décarboner t'hydrogène.
L'hydrogène est dit " V€rt' cât i[ est issu de sources d'énergies renouvetabtes. En effet, ce sont des
panneaux photovoltaïques qui atimenteront l'étectrotyseur. L'objectif du projet est de créer un hub
d'hydrogène dans [e sud de [a France. Au-delà de [a fabrication, notre objectif est, à moyen terme,
d'utiliser cet hydrogène pour ta mobitité lourde.
Les premières motécutes d'hydrogène devaient être produites sur te site en 2025.

M. Patruno : 0u attez-vous implanter [e projet ?

M. Cambrier : Ces nouvetles unités se situeront à [a ptace des anciennes unités proche de [a rue Emite

Miguet. Les sitos de stockage, les étectrotyseurs tes fermes sotaires se trouveront tous à cet endroit.

M. Patruno : Ce projet aura-t-il un impact sur [e zonage du PPRT ?

M. Hersin : La révision du PPRT ne prend pas ce projet en compte dans [e PPRT en cours. Si Totat réatise
[e projet, l'exptoitant devra gérer t'atéa et dans [e cas d'une évotution défavorabte i[ pourrait être
amené à joindre une demande de servitudes d'utitités pubtiques lors du dépôt de sa demande
d'autorisation.
M. Cambier : Nous attons faire en sorte que [e zonage reste [e même.
M. Mathiot : Que[ sera l'impact du projet au niveau des émissions de pottuants ?

M. Cambrier : Nous n'avons pas encore choisi [a technotogie pour l'é[ectrolyseur, a priori it ne génèrera
pas de pottution puisqu'i[ n'y a pas de combustion, tes principates émissions seront de l'oxygène.
M. Patruno : Qu'allez-vous faire de cet oxygène ?

M. Cambrier : Ceta reste à déterminer.

M. Marza : La production d'hydrogène sera-t-elte basée entièrement sur [e photovoltaique ?

M. Cambrier: Oui, à 100%.

M. Defrance : Ce projet permettra de s'investir sur ['énergie propre afin de respecter les accords de
Paris.

M. Cambrier : L'hydrogène permettra de décarboner l'industrie dans un premier temps puis ensuite
permettra de décarboner [e transport tourd. Nous ne projetons pas de travaitter sur [a mobitité
individuette pour te moment.

M. Gournet : lt y a une stratégie de développement de ['hydrogène portée par [a Métropole. Beaucoup

de projets se dévetoppent sur ta région. Par exemple à Gardanne, sur [a production d'hydrogène à partir
de [a biomasse.

M. Le Sous-Préfet : Le projet Masshytia s'inscrit dans [e cadre de [a transition écologique. Concernant
les mesures d'Atmosud, it serait bon que vous communiquiez vos résuttats à [a presse égatement.

La réunion se termine à 1 t h20. M. Sagtietti remercie toutes les personnes présentes à [a réunion.

Le

Jean-
Adjoint au Maire -les-Martigues
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